

Eglise Protestante Unie de Belgique

Cheratte

Vieille Voie, 18
4602 Cheratte

Herstal

rue du Temple, 15
4040 Herstal

Un seul numéro de compte :

IBAN BE89 0013 6678 7085

Bureau de dépôt :

Blegny
N° P701244

EDITO : *La Bible : source de bonheur ?*

Partie 3

3/ La Bible : ergothérapie divine

A/ Participer à l'action divine.

La Parole de Dieu mise en pratique nous fait participer à l'action, au faire de Dieu. Nous participons à «l'ergothérapie divine». Nous devenons le chantier de Dieu; Il travaille à notre libération et à notre restauration. Cette pensée est très clairement exprimée dans le texte de

Jacq 1, 16-25 à travers 2 termes : accomplir (v20 : «un homme en colère n'accomplit pas ce qui est juste aux yeux de Dieu») et pratiquer (v22, 23, et 25) dans lesquels il est question de mettre la Parole en pratique.) En grec, ces termes sont très significatifs et intéressants; ils ouvrent plusieurs pistes de réflexion. Jugez-en plutôt :

ACCOMPLIR : en grec «ERGAZOMAI», terme qui a donné en français «ergothérapie»: soigner par le travail; littéralement: façonner quelque chose par le travail. «L'ergothérapie» de Dieu, c'est travailler par l'exercice, la pratique de la Parole, nos «handicaps», nos déficiences.

PRATIQUER : en grec «POÏËÔ» : fabriquer, faire, exécuter, créer, produire, mais aussi faire naître, engendrer, faire ce qu'il faut, faire devenir, rendre, agir, être efficace...

Le contexte de Jacques 1, notamment 1,18, fait allusion à la création où Dieu fait surgir les choses par la puissance et l'efficacité de sa Parole. Dieu dit ... et la chose arrive. Ainsi la Parole de Dieu n'est pas une succession d'idées ou de principes théoriques. Quand Dieu parle, il accomplit ce qu'Il dit, Il le fait ! (cf Es 55,11).

C'est pourquoi, revenant au texte de Jacques, deux exhortations nous sont faites :

- «*Sois prompt à écouter la Parole*» v19

Ecouter pour comprendre, entendre, recevoir humblement cette Parole...

Lire Mat 13,9 : «Ecoutez bien, si vous avez des oreilles...»

Qu'est-ce que bien écouter ? Qu'est-ce qu'entendre? Dans le contexte de Matt 13 et Jacq 1, c'est comprendre avec son cœur, recevoir avec confiance.

- «*Mets la Parole réellement en pratique*» v22

Sinon tu oublieras qui tu es (v24) et tu t'illusionneras sur toi-même (v 22)

B/ Comment entrer concrètement dans l'ergothérapie de Dieu ?

Veiller à être authentique devant le Seigneur et cultiver l'obéissance envers Lui.

«*Pourquoi m'appellez Seigneur, Seigneur, et ne faites-vous pas ce que je vous dis ?*» Luc 6,46

Cette question de Jésus est suivie de la parabole des deux maisons (Luc 6, 47-49), parabole très évocatrice pour notre sujet.

C/ Citons quelques domaines importants de nos vies dans lesquels l'ergothérapie de Dieu est indispensable :

1/ Dans l'épître de Jacques :

-l'utilisation de la langue doit être travaillée : apprenons à maîtriser ce petit membre qui peut être une source douce ou amère. (Jacq 3, 1-12) .

-Notre vie intérieure, notre caractère, nos sentiments et notre psychisme doivent aussi être travaillés. Une vie porteuse de bons fruits : de sagesse et d'humilité, en lieu et place d'une jalousie

amère, d'un esprit de rivalité ou encore de querelles, de passions qui combattent dans nos membres... Lire Jacq 3, 13-4,17.

2/ Ailleurs dans la Bible :

Gal. 5, 19-21 et 5, 22-25 : mettre en pratique la Parole de Dieu, c'est porter le fruit de l'Esprit et se débarrasser du fruit de la chair.

2 Pi 1,5-9 : l'apôtre Pierre nous donne également une autre piste pour vivre l'ergothérapie de Dieu. Relevons simplement les termes significatifs pour notre réflexion : (v5) «Faites tous vos efforts...»

Deut 8,32-6,15-16; 1Pi 1,6-7; 1Pi 4,12-14... Dans l'Écriture, nous pouvons encore trouver quantité d'autres domaines dans lesquels nous sommes appelés à vivre l'ergothérapie de Dieu? Nous pouvons notamment trouver des textes qui parlent du travail de Dieu dans nos vies par les épreuves, les souffrances, les échecs.

Rom 8,28-39: Dieu nous travaille par toutes les circonstances de la vie, qu'elles soient heureuses ou malheureuses, bonnes ou mauvaises...

Conclusion le mois prochain ;)

UN PETIT CONTE DE NOËL

Tous les après-midis, en revenant de l'école, les enfants allaient jouer dans le jardin du Géant qui était parti depuis sept ans déjà.

Le jardin était ravissant ; çà et là, sur l'herbe douce et verte, poussaient de belles fleurs qui ressemblaient à des étoiles. Vers le ciel magnifique s'élançaient douze pèchers qui, au printemps s'épanouissaient en délicates floraisons couleur de rose et de perle, et qui, en automne, portaient des fruits couleur de fête. Les oiseaux assis sur les arbres chantaient si joliment que les enfants s'arrêtaient de jouer pour les écouter. C'était le jardin du Bonheur...

Un jour, le Géant revint. Il vit les enfants dans le jardin. Et comme c'était un Géant très égoïste, il les fit fuir avec sa grosse voix. Ensuite, il construisit un MUR tout autour du jardin et mit un écriteau: Défense d'entrer sous peine d'amende!

L'hiver arriva...

Puis vint le printemps avec les fleurs des champs et les oiseaux du ciel...

Mais dans le jardin de l'Egoïste, c'était encore l'hiver, la neige, le froid et le gel. Le Vent du Nord, glacial, avait trouvé son logis. Il invita Madame La Grêle à venir le rejoindre et tous deux s'en donnèrent à cœur joie... Ils décidèrent de ne plus quitter l'endroit et de l'occuper toute l'année.

Le Géant se posait des questions: «Pourquoi est-ce toujours l'hiver chez moi?» «Pourquoi les oiseaux ne viennent-ils plus? Pourquoi les fleurs ne s'épanouissent-elles pas?»

L'homme ne comprenait pas et s'attristait.

Un matin pourtant, il entendit une musique ravissante. Un petit linot chantait dehors, il chantait la plus merveilleuse musique du monde. Le Géant s'approcha de la fenêtre et aperçut une multitude d'enfants installés sur les branches des arbres... et les arbres, si contents de les revoir, s'étaient mis à refleurir... et la grêle et le vent s'étaient enfuis... Les oiseaux voletaient et gazouillaient avec délice; les fleurs souriaient; les enfants riaient...

Mais dans un coin du jardin, l'hiver était resté avec ses amis Grêle et Vent du Nord. Au pied d'un arbre gelé, un tout petit enfant pleurait. Il ne pouvait grimper à l'arbre. Le Géant comprit alors son égoïsme: « Maintenant je sais pourquoi le Printemps ne voulait pas venir ici. Je vais mettre ce pauvre petit garçon tout en haut de l'arbre, et je démolirai le mur, et mon jardin sera à tout jamais la cour de récréation des enfants. »

Le Géant descendit sans bruit l'escalier, ouvrit très doucement la porte et pénétra dans le jardin. Mais quand les enfants le virent, ils furent si effrayés qu'ils s'enfuirent, et le jardin reprit ses couleurs d'hiver. Seul le petit garçon ne s'enfuit point car ses yeux étaient si pleins de larmes glacées qu'il ne vit pas le Géant s'approcher. Celui-ci le prit doucement dans sa main et le posa dans l'arbre. Et l'arbre se couvrit aussitôt de fleurs, et les oiseaux vinrent y chanter, et le petit garçon étendit ses deux bras et les jeta autour du cou du Géant, et l'embrassa (c'était la première fois qu'on embrassait le Géant). Et quand les autres enfants virent que le Géant n'était plus méchant, ils revinrent en courant, et le Printemps revint avec eux.

«C'est votre jardin, maintenant, petits enfants », dit le Géant.

Et il prit une grande hache et fit tomber le mur. Les enfants jouèrent tout le jour et, le soir, ils vinrent dire au revoir au Géant.

Celui-ci demanda: «Mais où donc est votre petit compagnon, celui que j'ai posé dans l'arbre?» (Le Géant avait un faible pour lui parce qu'il l'avait embrassé.)

«Nous n'en savons rien », répondirent les enfants. “ Il est parti et nous ne savons pas où il habite. Nous ne l'avions jamais vu auparavant.»

Le Géant en fut très triste. Les années passèrent, et le Géant devint très vieux et très faible. Il restait assis dans un fauteuil immense, regardait les jeux des enfants et admirait son jardin. “ J'ai beaucoup de belles fleurs, disait-il, mais les enfants sont les plus belles fleurs de toutes».

Un matin d'hiver, il regardait par la fenêtre en s'habillant. Il ne détestait plus autant l'hiver, car il savait que c'était simplement le printemps endormi, et que les fleurs se reposaient.

Ce matin-là, dans le coin le plus reculé du jardin, il aperçut un arbre tout couvert de ravissantes fleurs blanches. Ses branches étaient toutes dorées et des fruits d'argent y étaient suspendus... Au-dessous de l'arbre, se tenait le petit garçon qu'il avait aimé.

Dans sa joie, le Géant descendit en courant l'escalier et pénétra dans le jardin. Il traversa l'herbe en toute hâte et arriva près de l'enfant. Quand il fut tout près, il s'aperçut que l'enfant était blessé. Sur ses paumes et sur ses pieds, il y avait l'empreinte de deux clous...

“ Qui a osé te blesser ?” s'écria le Géant; “ dis-le moi afin que je prenne mon grand sabre et que je le tue.

« Non ! » répondit l'enfant ; ce sont les blessures de l'Amour.

“ Qui donc es-tu ?» demanda le Géant en s'agenouillant devant le petit enfant.

L'enfant sourit au Géant et lui dit: “ Tu m'as laissé un jour jouer dans ton jardin, aujourd'hui tu viendras avec moi dans mon jardin, qui est le Paradis.»

Et ce jour-là, quand les enfants du village coururent au jardin, ils trouvèrent le Géant couché sous un arbre mort et tout couvert de fleurs blanches.

D'après un conte d'Oscar Wilde

Sujets de prière :

Thomas Spampinato et sa maman, André Goessens ainsi que sa compagne Marie-Josée, Madame Michotte-Philippot, David et Nathan Philippot, Marie Nicoletti et sa soeur Roseanne, Mireille et Jean Renson, Maria Golinval-Jacob, Annie Dusepulckre, Jean-Marie Paris, Madame Eudoxie Bosch, Clémence Castadot qui ont des soucis de santé.

Pensons aussi à toutes les personnes de nos paroisses qui passent par des moments économiques difficiles, aux sinistrés des inondations....

Toutes nos personnes âgées et les personnes seules...

Un coup de fil, une carte, un mot, un sourire peuvent faire tant de bien

Si, malgré notre vigilance, vous n'êtes pas inscrit dans cette rubrique, veuillez nous le signaler afin que nous réparions notre erreur.

PROJET FOYER

Ce projet conséquent requiert l'attention et l'investissement spirituel, manuel et financier de TOUTES nos communautés.

C'est pourquoi chacun de nous doit se sentir concerné par ce projet et doit être prêt à y participer dans les trois domaines proposés.

Que notre Seigneur nous

responsabilise devant cette échéance et, si nous investissons avec foi, nous verrons de grandes choses de la part de notre Dieu !

Pour ceux qui le désirent, voici le numéro de compte de l'ASBL La Bonne Nouvelle : BE51 2400 6694 5562. Veuillez indiquer «Travaux» en communication.

Pour une participation en main-d'œuvre, adressez-vous au Pasteur ou aux membres du consistoire.

Agenda

Nos cultes de Décembre :

04/12 9h00 au temple de Cheratte

11h45 au temple de Herstal

11/12 9h00 au temple de Cheratte

11h45 au temple de Herstal

18/12 **Fête de Noël à 15H au temple de Herstal**
suivi d'une agape goûter (Chacun apporte un
petit goûter !) Renseignements auprès
de Natacha

25/12 voir décision du consistoire



Le culte des enfants pendant les cultes (sauf vacances scolaires)

Réunion ADOS-JEUNES le 04 décembre avec une agape

Renseignement auprès de Naomi, Sara et Benjamin Farris

Etude biblique et réunion de prière en alternance le mardi à 14h30
sauf vacances scolaires

Consistoire le 10 décembre au Foyer à 9h30



Vous pouvez nous retrouver sur notre site internet
dont voici l'adresse :

<http://epub-herstalcheratte.be/>

En cas de besoin, vous pouvez contacter :

*Le pasteur Paolo FARRIS, rue de la Fontaine, 16 4670 Blegny 04/387 84 35 ou 0495/78 63 38
ou les membres des consistoires de Cheratte et d'Herstal aux numéros suivants :*

Pour Cheratte :

M. Jacques Tshiabiula 0485/ 978 631

M. Claude Hofman 04/342 20 25

Mme Antosya Némès 0471/71 07 54

M. Bogdan Adelaïn 0498/42 61 30

Pour Herstal :

Mme Simone Noël 04/343 32 13

M. Denis Mbélo 0486/621 382

M. Thomas Spampinato 04/368 63 26

M. Jean Renson 0495/595 786

M. Claude Gerber 0492/509 506

M. Benjamin Farris 0498/689 713